

Según registros de InfoLobby

Quiénes fueron los señores del lobby en 2025

Priman ciudadanos que representaron a pequeñas empresas de software del área ciberseguridad o gestión de personas.



Nicolle Peña

El 14 de noviembre, el alcalde de Antofagasta, Sacha Razmilic, dedicó una hora a escuchar a **Nicole Muñoz H.** El objetivo era presentar

LinkHUB, plataforma destinada a -describir la información disponible en InfoLobby- conectar "a la comunidad con su municipio de forma rápida y segura" al permitir reportar incidentes, solicitar información, realizar trámites y recibir alertas comunales desde celulares y computadores.

A pesar del centenar de municipios con los que conversó, solo cerró contrato con Huechuraba, donde el 6 de enero reunió pasado logró vender su software por \$7 millones. Muñoz es dueña del 50% de Creatimus Linuxcorp, sociedad de servicios informáticos que constituyó junto a Patricia Gil en julio del año pasado. El poco tiempo de vida de la compañía no fue obstáculo para que ella se posicionara como la

gestora de intereses que consiguió más reuniones (118) con instituciones en 2025, según datos de InfoLobby. Además de municipalidades, también se reunió con la U. de Atacama, U. de Talca, Senadis y Senapred.

"No me desempeño como lobista profesional ni presto servicios de lobby a terceros. Las gestiones consignadas corresponden únicamente a instancias formales de presentación técnica e institucional de nuestras soluciones de inteligencia artificial ante organismos públicos. Estas actuaciones forman parte natural del desarrollo comercial y vinculación institucional de cualquier empresa tecnológica que trabaja con el sector público, y no constituyen una actividad remunerada a título personal", acotó Muñoz a La Segunda.

El segundo gestor más activo el año pasado fue **Mauricio Rojas Castillo**, quien realiza sus operaciones desde Curicó. El contador auditor representa organizacio-

nes desde 2012 y ya desde 2018 encabeza ranking de lobby. El año pasado consiguió 117 citas; 62 de ellas con municipios y las demás con gobernaciones, delegaciones presidenciales, servicios y subsecretarías. En todas ellas representó a Orgánica Biotech PVT, empresa biotecnológica de Mumbai, India, que lleva a cabo una estrategia de despliegue en el país.

"Soy un empresario independiente que me dedico a la consultoría principalmente y a ver oportunidades de negocios

118
reuniones con instituciones consiguió en 2025 Creatimus Linuxcorp

para empresas extranjeras u organizaciones en Chile. Busco mis socios en el mundo y frente a ciertas oportunidades que detecto les colaboro en su introducción y búsqueda de mercado y me incorpo al proyecto como gestor", cuenta Rojas. A la firma india que ofrece soluciones biológicas ante el cambio climático, dice, la contactó a través de plataformas empresariales internacionales donde ofrece sus servicios de representación en Chile. Y aunque la compañía india participó en las actividades del Presidente Boric durante su visita a India -donde promovió, entre otras cosas, el intercambio comercial- Rojas reclama que han enfrentado obstáculos para entrar al mercado chileno por parte de la burocracia estatal.

Un exsubsecretario entre privados

Daniel y Patricio del Despósito son dos hermanos que fundaron Sisinf, firma destinada a proveer servicios de ciberseguridad. Ambos sostuvieron

109 citas vía lobby en 2025 para dar a conocer el trabajo de su empresa. Desde Biobío, consiguieron encuentros principalmente con municipios a lo largo del país -como con el alcalde de Peñalolén, Miguel Concha, en septiembre y con otras instituciones como servicios de salud y la U. de Magallanes. Patricio es ingeniero civil informático y ademas del tiempo que dedica a la empresa es académico.

Daniel es abogado y asesor jurídico en San Pedro de la Paz.

También tuvo un poco más de un centenar de audiencias a lo largo del año **Gabriela Noguera**, para promover Ingeniería, consultora e inversiones Kimia Spa, plataforma web creada en enero de 2024 que ofrece servicios de gestión documental que permiten, entre otras cosas, "incorporar la gestión de procesos administrativos y trámites". Su principal objetivo fueron municipios, aunque el listado incluye hasta servicios locales de educación pública y servicios de salud. En menor medida, realizó gestiones por Fedok Spa, dedicada a la prestación de servicios de diseño, implementación, administración y soporte técnico de modelos de gestión de documentos electrónicos.

Con 94 reuniones, les sigue **Andrea Tejos**, quien representó a Soluciones en Seguridad limitada. Si bien la nutricionista fue el rostro visible, posee solo 1% de la sociedad familiar liderada por Pablo Tejos Echeverría e inscrita en el registro de proveedores del Estado con vigencia hasta 2027. Según información de Mercado Público, ha hecho negocios con el Fisco por \$5.428 millones entre diciembre de 2024 y diciembre de 2025. El nombre de fantasía de la empresa es PuntoSeguro Limitada y se orienta a la gestión de personas brindando asistencia virtual. Antes de este rol,

Fecha: 17-02-2026
Medio: La Segunda
Supl.: La Segunda
Tipo: Noticia general
Título: Quiénes fueron los señores del lobby en 2025

Pág. : 5
Cm2: 168,5
VPE: \$ 374.271

Tiraje: 11.692
Lectoría: 33.709
Favorabilidad: No Definida

Tejos se desempeñó en el área de la salud.

En el séptimo lugar de los lobistas estuvo **Jocelyn Durán**, de Durán & Asociados, quien mayoritariamente de manera online y con municipios y servicios de salud se dedicó a presentar Hora Salud, "empresa B que gestiona hace más de 13 años las agendas y procesos de los centros de salud públicos, con ayuda de inteligencia artificial, siendo una herramienta de apoyo al trabajo que realizan los funcionarios y mejorando el acceso a la salud de los pacientes". Durán es ingeniera comercial y directora general de Hora Salud y anteriormente trabajó en la banca y en Fundación Chile.

También aparece en el top ten de gestores de interés **Jorge Canals**, abogado y exsubsecretario de Medio Ambiente del segundo gobierno de la expresidenta Michelle Bachelet. La exautoridad tuvo 88 reuniones con instituciones como el Servicio de Evaluación Ambiental, subsecretarías de Medio Ambiente, Hacienda, Energía, Obras Públicas, Transportes y Economía; Superintendencia de Servicios Sanitarios y de Medio Ambiente, gobierno RM, municipalidades e incluso con la ministra de Obras Públicas, Jéssica López, a nombre de distintas empresas. Entre las principales estuvieron Vías Chile, Sociedad Concesionaria Autopista Central, Aguas Araucanía, Aguas Andinas y Andex Minerals.

Con la ministra Jéssica López -con quien ya se había reunido en 2024 y 2023- conversó en septiembre junto a otros ejecutivos sobre el "proceso de actualización de los polígonos de sitios prioritarios en el marco del futuro decreto supremo que determinará los sitios prioritarios que pasarán a regirse por la Ley SBAP. En particular, se busca informar sobre los riesgos asociados a la eventual inclusión de infraestructura dentro de dichos polígonos y, a su vez, en humedales, lo que podría activar la prohibición de intervención establecida en el artículo 41 de la Ley SBAP, afectando la provisión de agua potable y saneamiento en la RM". Esto, advirtieron, "también podría generar restricciones importantes para las actividades del MOP en relación con obras públicas".

Completaron el top 10 **Pablo Peña y Enrique Valenzuela**, con 78 y 73 reuniones respectivamente. Peña también apuntó a las municipalidades para promover su empresa Orange Energías Renovables mientras que Valenzuela diversificó su búsqueda llegando incluso a la Fuerza Aérea para posicionar Intergrade SA, empresa del área de tecnologías de la información, donde es supervisor del área TIC y encargado de software.

88

reuniones por lobby
tuvo el exsubsecretario
Jorge Canals